

PENERAPAN SOP SIMPAN PINJAM DAN SISTEM APLIKASI KOMPUTER PADA KSU SEDANA SATYA JAYA

Ni Putu Shinta Dewi^{1,*}, Ida Bagus Idyardha Yudistira²

^{1,2}Universitas Mahasaraswati Denpasar, Bali, 80233, Indonesia

*Email: shintadewi@unmas.ac.id

ABSTRAK

Koperasi dibentuk dengan tujuan untuk meningkatkan taraf hidup anggota koperasi dan masyarakat di sekitarnya, untuk membantu kehidupan para anggota koperasi, membantu pemerintah dalam mewujudkan masyarakat yang adil dan makmur, koperasi juga berperan serta dalam membangun tatanan perekonomian nasional. Perkembangan dan pertumbuhan koperasi akan semakin baik jika dalam sebuah koperasi memiliki pengelolaan yang baik dan perangkat operasional yang memadai. Salah satu sistem penting dalam pengelolaan koperasi adalah SOP. Standar Operasional Prosedur (SOP) merupakan sekumpulan operasional standar yang digunakan sebagai pedoman untuk tugas yang dilakukan berulang. Selain SOP, sistem aplikasi komputer merupakan salah satu faktor penting dalam pengelolaan koperasi. Aplikasi komputer merupakan suatu perangkat lunak komputer yang memiliki tugas atau fungsi tertentu yang sesuai dengan tujuan yang di inginkan oleh pembuat aplikasi atau programmernya.

Kata Kunci: Koperasi, SOP, Aplikasi Komputer.

ANALISIS SITUASI

Perkembangan dan pertumbuhan koperasi akan semakin baik jika dalam sebuah koperasi memiliki pengelolaan yang baik dan perangkat operasional yang memadai. Salah satu sistem penting dalam pengelolaan koperasi adalah SOP. Standar Operasional Prosedur (SOP) ialah sebuah dokumen yang berhubungan dengan prosedur yang sedang dikerjakan secara urutan untuk menyelesaikan suatu pekerjaan yang memiliki tujuan untuk memperoleh hasil kerja yang paling efektif dari para pekerja dengan cost yang serendah-rendahnya (Hidayat dan Hayati, 2019).

Menurut Wahongan *et al.* (2021), Standar Operasional Prosedur (SOP) merupakan sekumpulan operasional standar yang digunakan sebagai pedoman untuk tugas yang dilakukan berulang. Adanya sebuah standar akan mempengaruhi kinerja pegawai dalam mencapai tujuannya. Adanya SOP akan membantu perusahaan untuk mencapai tujuan perusahaan. Untuk mencapai tujuan perusahaan, perusahaan memberikan suatu rancangan berupa SOP yang akan menjadi pedoman karyawan dalam melakukan tugasnya dan untuk meminimalisasi kesalahan saat melakukan tugas masing-masing karyawan (Ajusta dan Addin, 2018).

Komputer adalah suatu perangkat elektronik yang dapat digunakan untuk mengolah data sesuai dengan prosedur yang telah dirumuskan sebelumnya sehingga menghasilkan informasi bermanfaat bagi penggunaannya (Prawiro, 2019). Komputer adalah alat elektronik yang terdiri dari rangkaian berbagai komponen yang saling terhubung sehingga membentuk suatu sistem kerja. Sistem di dalam komputer tersebut

dapat melakukan pekerjaan secara otomatis berdasarkan program yang diperintahkan kepadanya sehingga mampu menghasilkan informasi berdasarkan data dan program yang ada.

Aplikasi komputer merupakan suatu perangkat lunak komputer yang memiliki tugas atau fungsi tertentu yang sesuai dengan tujuan yang di inginkan oleh pembuat aplikasi atau programmernya. Aplikasi-aplikasi komputer pada sistem komputer biasanya di buat dengan tujuan untuk mempermudah pengguna komputer dalam mengerjakan tugas-tugas di dalam sebuah komputer. Dengan adanya aplikasi komputer yang dapat memudahkan untuk mengerjakan sesuatu data atau apapun di dalam komputer dapat memudahkan dan menghemat waktu untuk mengerjakan pekerjaan yang di berikan.

Berdasarkan hasil observasi awal pada KSU Sedana Satya Jaya terdapat permasalahan yang harus diberikan solusi yang tepat. Dimana permasalahannya yaitu, kurangnya pemahaman terkait dengan SOP simpan pinjam pada koperasi. SOP merupakan landasan yang sistematis sebagai pedoman kinerja, pengawasan, dan pengendalian. Dengan adanya SOP, seharusnya lebih memudahkan badan pengurus untuk mengambil keputusan mengenai pinjaman yang diajukan oleh anggota. Permasalahan yang kedua yaitu, kurangnya pemahaman terkait dengan penggunaan sistem aplikasi komputer. Penggunaan sistem aplikasi komputer dapat membantu pencatatan transaksi atau laporan keuangan dengan lebih cepat dan efisien sehingga dapat menghemat waktu pekerjaan.

PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan hasil observasi yang telah dilakukan pada KSU Sedana Satya Jaya, terdapat permasalahan sebagai berikut : Permasalahan yang pertama yaitu, kurangnya pemahaman terkait dengan SOP simpan pinjam pada koperasi. Permasalahan yang kedua yaitu, kurangnya pemahaman terkait dengan penerapan sistem aplikasi komputer.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Berdasarkan uraian permasalahan yang telah dikemukakan, maka solusi yang diberikan sebagai berikut :

1. Menerapkan SOP simpan pinjam sesuai dengan SOP yang berlaku pada koperasi dan memberikan sosialisasi serta pemahaman terkait dengan SOP simpan pinjam pada koperasi.
2. Memberikan pelatihan dan mengedukasi karyawan terkait dengan penggunaan sistem aplikasi komputer pada koperasi sehingga dapat mempermudah karyawan dalam menjalankan pekerjaannya.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan dengan beberapa langkah-langkah untuk mengatasi permasalahan sebagai berikut :

1. Tahap Observasi

Pada tahap ini merupakan tahap mencari informasi dan permasalahan yang terjadi pada KSU Sedana Satya Jaya dengan cara melakukan pengamatan langsung pada koperasi. Setelah mengidentifikasi permasalahan yang terjadi pada koperasi, tahap selanjutnya yaitu menentukan solusi yang tepat untuk mengatasi permasalahan tersebut.

2. Tahap Pelaksanaan

Tahap ini merupakan tahap berjalannya kegiatan pengabdian kepada masyarakat pada KSU Sedana Satya Jaya. Pada tahap ini akan dilakukan sosialisasi dan pelatihan terkait dengan program kerja yang diterapkan.

3. Tahap Evaluasi

Tahap ini merupakan tahap akhir untuk menyimpulkan hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat pada koperasi. Tahap ini memastikan apakah program kerja yang diterapkan sudah berjalan dan terealisasi dengan baik.

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Dari hasil kegiatan pengabdian masyarakat yang telah dilakukan pada KSU Sedana Satya Jaya terkait program kerja penerapan SOP simpan pinjam dan sistem aplikasi komputer telah berhasil dilaksanakan dengan sebaik mungkin. SOP simpan pinjam kini menjadi pedoman bagi KSU Sedana Satya Jaya dalam mengambil keputusan untuk anggota yang ingin mengajukan pinjaman. Dengan adanya SOP lebih memudahkan badan pengurus untuk mengambil keputusan mengenai pinjaman yang diajukan oleh anggota. Penggunaan sistem aplikasi komputer juga sangat berpengaruh pada koperasi. Dengan penggunaan sistem aplikasi komputer dapat membantu karyawan dalam melakukan pencatatan transaksi atau laporan keuangan dengan lebih cepat dan efisien sehingga dapat menghemat waktu pekerjaan.

Faktor pendukung dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat pada koperasi yaitu :

1. Dukungan yang diberikan oleh seluruh anggota dan karyawan KSU Sedana Satya Jaya yang telah berkenan memberikan izin dalam melaksanakan kegiatan Pengabdian Masyarakat.
2. Dukungan dari dosen pembimbing yang memberikan bimbingan, pengarahan, dan kesempatan kepada para mahasiswa pengabdian masyarakat untuk mengembangkan kemampuan mahasiswa dalam menjalankan program kerja

SIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian masyarakat, dapat disimpulkan bahwa peningkatan kinerja koperasi telah berhasil dilaksanakan dengan baik dan berjalan dengan lancar. Program kerja yang telah dirancang bagi KSU Sedana Satya Jaya agar mampu membantu koperasi dalam meningkatkan kinerja karyawan. Adapun program kerja yang telah dilakukan yaitu menerapkan SOP simpan pinjam untuk para anggota

yang ingin mengajukan pinjaman agar sesuai dengan SOP yang berlaku pada koperasi, program kerja selanjutnya yaitu memberikan sosialisasi dan pemahaman kepada karyawan terkait dengan SOP simpan pinjam pada koperasi, serta program kerja yang ketiga yaitu memberikan pelatihan kepada karyawan terkait dengan penggunaan sistem aplikasi komputer untuk mencatat transaksi-transaksi ataupun laporan keuangan pada koperasi. Masyarakat sasaran sangat antusias dan merasa senang karena telah diadakan program kerja tersebut. Keberhasilan ketercapaian kegiatan ini dapat terjadi karena dukungan dari karyawan KSU Sedana Satya Jaya yang dengan tekun mengikuti kegiatan pengabdian masyarakat.

Saran

Setelah dilakukannya kegiatan penerapan SOP simpan pinjam dan sistem aplikasi komputer pada KSU Sedana Satya Jaya, kedepannya program kerja yang telah dijalankan agar dapat terus diterapkan dan terlaksana secara maksimal.

DAFTAR PUSTAKA

- Ajusta, A. G., & Addin, S. (2018). Analisis penerapan standar operasional prosedur (sop) di departemen hrd pt sumber maniko utama. *Jurnal Mitra Manajemen*, 2(3), 181-189.
- Harmayani, H., Abdilah, D., Mapilindo, M., Oktopanda, O., & Hutahaean, J. (2021). Aplikasi Komputer. *Drestanta Pelita Indonesia Press*, 1-89.
- Hidayat, R., & Hayati, H. (2019). Pengaruh Pelaksanaan Sop Perawat Pelaksana Terhadap Tingkat Kecemasan Pasien Di Rawat Inap Rsud Bangkinang. *Jurnal Ners*, 3(2), 84-96.
- Santini, N. M., Sari, N. M. T., & Dewi, M. P. (2021). Pendampingan Penyusunan SOM dan SOP Ksp “Amerta Bumi” di Desa Sampalan Klod Kecamatan Dawan Kabupaten Klungkung. *Community Service Journal (CSJ)*, 4(1), 134-141.
- Sistem Aplikasi Komputer Yang Dapat Memudahkan Tugas Manusia. (2023). Diakses 7 Agustus 2023, from <https://www.nbcdns.com/2016/09/sistem-aplikasi-komputer.html>
- Wahongan, E. P., Dotulong, L. O., & Saerang, R. (2021). Pengaruh Standar Operasional Prosedur (SOP), Fasilitas, dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Pegawai di RSUD Noongan. *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi*, 9(3).